

El Director José Caballé

BIBLIOTECA PUBLICA TARRAGONA

Redacción y Administración
Valloquetas, 16, principal
SUSCRIPCIÓN
Trimestre UNA PESETA
Pago adelantado
NUMERO SUELTO 5 céntimos
Se publica los sábados

EL RADICAL

SEMANARIO TRADICIONALISTA

Año III

Reus 1 de Febrero de 1913

Núm. 5

DIOS - PATRIA - REY
LIBERTAD FUEROS
LEGITIMIDAD
Todo suscriptor de EL RADICAL no solo es un soldado si que también un apóstol de la Tradición.
Aumentemos estos soldados y tales apóstoles.

Del jaimismo

La esperanza de sobrevivir a todas las contrariedades y de mantenerse incólume en medio de las borrascas levantadas por los enemigos del jaimismo, ha sido flor siempre lozana en el campo tradicionalista, jamás marchitada ni por el soplo de la adversidad ni por las tristezas por las que ha tenido que pasar en su ya larga existencia política el partido carlista.

La esperanza, sin embargo, de conservarse una agrupación sin corromperse entre las corrientes del liberalismo, sin mancillar su bandera viviendo en un siglo que arrastra la ciénaga de todos los vicios, de mantener los principios que informan la vida del tradicionalismo, y de ser formidable dique cuando el liberalismo y la revolución desborden sus desordenados apetitos, ésta esperanza, digo, no debe confundirse con esa otra de sentar algún día en el trono de San Fernando al Augusto representante de la Monarquía tradicional.

Sobre este segundo punto, qué acerbas críticas han partido de los bandos contrarios! Si nos hubiéramos fijado en ellas, quizás nos hubiéramos ahorrado una buena porción de generosos esfuerzos que se han malogrado si atendemos a nuestra finalidad política. Los adversarios más indulgentes, los que no han podido menos de tributar un aplauso de admiración a la consecuencia y lealtad carlistas, y han llamado a nuestra Causa la más noble y la más caballeresca de las que alzaron bandera en las contiendas civiles, tampoco escatimaron los ditirambos y acres censuras que han lanzado sobre el carlismo.

Se ha venido a decir que el tradicionalismo era un cadáver solamente animado por los excesos revolucionarios.

Esto afirmación que por amor propio el partido jaimista debe desterrar de los linderos de la realidad y arrinconarla como producto de una equivocada táctica en sus actuaciones políticas, ha llegado a convertir a nuestro partido en una especie de bu amenaza para el liberalismo avanzado y en consoladora reserva para el día de la catástrofe nacional. De ahí no se ha pasado.

Y de eso se lamenta con razón *El Solitario*, ya que aún en el campo carlista ha echado profundas raíces tan funesto concepto sobre la manera de ser de nuestro partido.

Con tales antecedentes ya no era de extrañar que la prensa alfonsina, examinando lo que era el partido jaimista, no encontrase razón que abonase su existencia. Combatiendo la opinión de algunos católicos que aún sintiendo en alfonsino, mirando no obstante de lejos por el porvenir de España ante las amenazas revolucionarias afirmaban la conveniencia de mantener el partido carlista como una poderosa fuerza de reacción contra los excesos demagógicos, un periódico dinástico arrancaba esta última trinchera que algunos católicos nos concedían para perdonarnos la vida; porque esas masas que suponía el carlismo no habían de desaparecer como el humo aunque se dejase la boina colgada en el panteón de los recuerdos históricos.

Ignoro si alguien refutó entonces tal opinión exponiendo con tanta claridad como ahora lo hace *El Solitario* la naturaleza, fin y objeto del tradicionalismo, que abonan su existencia y exigen un trabajo intenso y no interrumpido para llegar al término de sus aspiraciones en todos los órdenes de la vida española; pero si se defendió el partido carlista por boca de uno de sus principales personajes, sentando que, deshecho el carlismo, esas masas enemigas de tintas medias irían a engrosar los partidos extremos, no los partidos dinásticos. Defensa que corrobora hasta que punto ha llegado a tomar cuerpo tal manera de pensar entre los mismos carlistas, como apunta el autor de las *Orientaciones en La Voz de la Tradición*.

Afortunadamente tan arcaicos moldes empiezan a ser relegados al olvido para dar paso a aspiraciones más amplias, más en consonancia con la finalidad que debe imponerse un partido político.

Se ha abierto un nuevo horizonte, y los ejércitos juveniles ardiendo en deseos de recoger soluciones prácticas, y los heroicos veteranos que sintieron el amargor de ver esterilizada su obra redentora ante la imposición del régimen liberal, se lanzarán resueltamente, con el entusiasmo que presia la visión de un triunfo próximo, por la senda que marca la dirección hacia el ideal jaimista.

MIRAFLORES.

IMPORTANTE

Por conducto autorizado se nos suplica avisemos de nuevo a nuestros amigos y correligionarios del Distrito electoral de Reus se abstengan de contraer compromiso alguno, mientras se están haciendo los trabajos preliminares para la organización de la próxima lucha electoral de Diputados provinciales.

A cuyo fin, mañana domingo, se reunirán en nuestro Centro las comisiones a las 3 de la tarde, para cambiar impresiones. Esperamos de la lealtad bien demostrada de nuestros queridos amigos, que esta vez como en las demás, se presentarán unidos y compactos como un solo hombre para salir triunfantes en bien de la causa que todos defendemos.

MEDALLITA

ANVERSO

En Méjico, antes de la invasión frailuna, no había ni un Hospital. Hoy se cuentan a centenares, servidos por seres, que abandonan su casa, su familia y todas sus comodidades para derramar sus consuelos en el lecho del dolor.

En uno de ellos, en el de Santa Rosa, establecido para niños, hace poco se declaró un violento incendio.

Las Hermanas de la Caridad se lanzaron heroicamente a salvar a los pequeñuelos enfermos logrando salvar a un niño y a un niño en la empresa perdieron la vida seis religiosas.

REVERSO

En Marruecos, según datos publicados por el doctor Relinger en «L'Illustration», antes de la invasión republicana de Francia, no había taberna alguna. En 1907 había en Casablanca cinco y hoy existen ciento sesenta y una.

Estas tabernas se alimentan no solo con el dinero sino hasta con la vida de los que a ellas concurren; pues en ellas se expenden alcoholes de infima calidad (verdaderos venenos elaborados para salvajes), que son desembarcados en Sañ y que llegan hasta el Atlas.

Subíamos—añade el citado doctor—que la civilización tiene sus sombras (la jacobina toda es sombra), pero en un país nuevo como Marruecos, en un país de protectorado sería particularmente fácil a las autoridades hacer entrar en razón a los envenenadores.

VALE

Centre y Joventut Tradicionalista

SECCIÓ DRAMÁTICA

Gran funció para'l dia 2 de Febrer a les nou y mitja de la nit

1. Simfonia a piano.
2. Representació de la xistosa comedia ab un acte y en vers que porta per títol:

UN MORT RESSUCITAT

3. L'hermosa comedia ab acte y en vers titulada:

!RENOCHS!

Per cadires com de costum.

—Pera'l dia 4 ab obsequi a la distingida concurrencia se posará en escena la comedia

UN MORT RESSUCITAT

Dimecres de Cendra

Memento. homo, quia pulvis est et in pulverem reverteris.

Després de tres jorns de disbauxes carnavalesques en que sembla que l'home s'hagi trastocat, ens compareix ab vestit rústich y negre, rostre gròguenich y ulls fits a terra y llagrimosos, el «Dimecres de Cendra», pronunciant fatídica ment als quatre vents aqueixa sentència commovedora: «Recordat, home, que ets pols y a la pols tornarás».

Ahir tot eren insólites rialles, nefastes diversions, ballades sensuales, baix la pantalla de la careta y del disfrás: passades de jovent inconscient que, seguint a un estandart y al compás d'una xaranga engegava a tort y a dret els confetti de paper y de guix, esbocinant els vidres de les cases. Avuy tot ha cambiat, tot respira trist, tot s'ha convertit en silenci sepulcral, y, com el fort huracà que empeny fins a allunyar la furiosa tempesta, s'ha obert pas el temps de la penitencia.

Ahir el firmament somreya, corrent la gent desenfrenada pels carrers ab vestits extrambòtichs, disputantse qui's podria distingir més en fer el ximple, escamintse y befantse mútuament sens compassió, fent centre e idol de llurs bogeries, al ser simbòlich de tres jorns que titllen carnestoltes...

Avuy el firmament ha aparegut trist, la gent resta parada, muda y compungida, al veure que tot té fi, al considerar que'ls plaers mundanals son passatgers.

L'imperi de la disbauxa, l'imperi del esprit de disolució, l'imperi de la bogeria carnavalesca, sols dura tres jorns, tres jorns que tenen un fi fatal, tres jorns que representen els tres enemichs de l'ànima, el mon, el dimoni y la carn; tots tres jorns moren ab son simbolisme, el grànich carnestoltes que pera que no'n quedi ni rastre converteixen en cendres entremitj d'un xisclament terrorífich propi de les druides paganes, cremantlo en una grossa foguerada.

Pas a la Quaresma que'ns con-

vida a la penitencia de nostres culpes!

«Recordat, home, que'ets pols y a la pols tornarás».

Mes... are cal preguntar: ¿Es possible que l'home arribi a tan baix grau de degradació deslligant per tres jorns consecutius a llurs passions ants d'entrar en el sant temps de Quaresma? L'home que pensa, l'home que té un través de dit de front, s'olsament considera que únicament l'esprit de les tenebres pot esser l'autor de aqueix desenfré, l'autor d'aqueixa bogeria que denigra.

Empró, mireu qui son els que'l celebren y prompte compendreu que jamay pot atiarlos un que tingui conciencia verament cristiana. Per aixó la Iglesia pera befar al autor del diabòlich Carnaval, prepara a llurs fidels pera entrar en el Sant temps de la Quaresma fentnos ressó d'aquella sentència que Déu pronunciá en to de amonassá, als prevaricadors del Paradis Terrenal: «Recordat home, que has eixit de la pols de la terra y en pols te convertirás con-

Iglesia ens prepara pel Sant temps de la Quaresma, fentnos recalcar que tots hem de morir, irremissiblement, al objecte de que fem penitencia de nostres culpes y mediant la divina gracia, salvém lo que no mor, lo que no es subjecte ni fou eixit de la pols, encar que si esclau d'ella, xó es, l'ànima. Per aixó, y per res més que per aixó, l'Iglesia en el dia d'avuy pera salvar la nostra ánima mediant la penitencia de nostres culpes, ens ho significa gráficamente posantnos cendra al front dientnos: «Memento, homo, quia pulvis est, et in pulverem reverteris.

HÉBER.

Cardeden 30 de Janer de 1913.

El R... os pedirá fusiles cuando haya llegado la hora, pero mientras en época de paz, solicita de vosotros os pongáis a las órdenes de las autoridades legítimamente constituidas, y uno de los modos de acatar sus mandatos es apoyar a los candidatos que por su disposición de su Autoridad vayan a la lucha.

Politiqueando

Se me insta a que cierre ya el paréntesis de mi silencio y vuelva con algún politiqueando a llenar columnas de EL RADICAL. Bien está: hay indicaciones que tienen para mí la virtud del mandato.

Pero, ¿qué voy a tratar yo en adelante? La vida política se nos presenta en estado de descomposición. Retiradas, vueltas, mixtificaciones, anomalías sin cuento nos ofrece y hay que armarse de pinzas con que coger la cosa.

Así y con precaución habremos que tratar de ella y ver si ponemos algunos puntos sobre las ias que nos ofrecen los actuales momentos históricos y que semejan el preludio de los estertores de un régimen con el que parece querer cargar el diablo.

Hasta otra, pues.
Molons y Lleó

Conversa

—¿Recordes que fa quinze dies preguntavan desde EL RADICAL al señor ministre de la Guerra si era veritat que els cárrecs de Conserje de matadero públic habian d'esser provistos en persona llicenciada del exèrcit?

—Sí: tot això recordo.

—Doncs, el señor ministre de la Guerra encara no ha contestat. Pro, ha contestat «El Consecuente», de Reus, (que deu ésser el orga oficial del ministeri de la Guerra) y sembla que té interès en que quedi incompleta la Royal Ordre de referencia.

—¿Sabs per qué ha contestat «El Consecuente», y per qué ho ha fet en forma d'enfadat? Perque el que desempenya aquell càrrec aquí a Reus es amic polític d'aquell periódic, y altre saben que no te dret a desempenyar el actual conserje.

—Sembla que hi ha interès en ferlo saltar.

—Figurat t'ú que altres republicans, regidors inclusive, han demanat la substitució.

—Així no es extrany que desitgin la substitució els jaumistes si la desitgen els mateixos republicans.

Molts, que se les pintan de anticatòlics y de avançats, diuen pestes de les pràctiques y costúms de l'Església Catòlica, pretextant que són antigues y rancies.

En cambi, aquets mateixos en ónar al frente del Carnaval, que no es si no antiga y rancia reminiscencia de les orgies y bacànals de Grecia y Roma, molt anteriors al Cristianisme.

¡Els avançats..., partidaris de les boges costúms de vint segles atrás!

¡Saludem, barret en mà y ab l'esquerra doblegada, als entusiastes partidaris del adagi: No hi ha temps que no torni!

Remembrança

(En el XX aniversari de la mort de D.^a Margarida de Borbó.)

Ab trist accent de càntics y oracions, que ab gran fervor el llavi sec murmura, rodegem la sagrada sepultura de la regina de creients lligions.

Humitegin rosades galtes plors que la nevada llosa lentament vagin mullant, les llàgrimes caient com la rosada cau damunt les flors.

De virtuts plena, de bondat molt rica, els bons plorada, de tothom volguda, deixá est desterro de batalla ruda, cobert son front del llor que glorifica.

Pels nobles sentiments bells de pietat que sempre y en tot temps en son cor nia y adversaris y amics participaren, [ren guanyá'l nom d'Angel de la Caritat.

Aromes delicats del matern cor tothom los respirá, principalment carlins y lliberals qu'el plom calent rendia de la lluita en el fragor.

Pera guarir les nafres del ferit, que després de la lluita's recullia, y endolcir sa crudel, trista agonía, çercava'ls motibonds aprop del lliit.

Dels amics estimada fou sa acció; dels homs indiferents fou admirada; y dels homes contraris respectada; mereixent de tothom benedicció.

Per la santa memoria perpetuar del Angel que endolcí centes de vides, s'han creat associacions de *Margarides*, pera per tot arréu el bé escampar.

MIQUEL ROCA

Reus 29 Janer 1913.

Diàlec caçat al vol

—¿T'has ficat en els barrets de les senyores?

—Sí.

—¿Y qué has vist?

—He vist que no n'hi ha cap de igual.

—¿T'has ficat en que ara l'han pegada pera portar barrets com els de capellá?

—No m'extranya. A les senyores tot los hi está bé. En que una senyora se posi un barret de capellá, ningú hi trobará res que dir. En cambi, si un capellá se posava el barret d'una senyora... ¡¡¡Ah Santes Creus!!!...

Acción social en Aleixar

Los impulsos regeneradores de los pueblos; el deseo vivísimo que demuestran en romper mallas y ligaduras para lanzarse briosamente por el camino del avance y engrandecimiento; dignos son de ser recogidos y de hacerse públicos a fin de que sirvan de hermoso ejemplo y noble estímulo a los demás, ya que tales esfuerzos de cultura y civismo revelan sentimientos bellos y hermosos, hijos de un alma virgen, grande y poderosa. Por eso hoy, el humilde cronista, tiene la inmensa satisfacción de rendir, desde las columnas de EL RADICAL, tributo de admiración y gratitud a los nombres adalides inscrites en la sociedad recreativa «La Unión» de la culta y pintoresca villa de Aleixar.

Hace ya unos cuantos años. En una de las casas de la calle Mayor se estableció la Sociedad mencionada. El iniciador y fundador fué don Francisco Crusat, hombre político por temperamento y cuya acción directa en la marcha política local parece háse esfumado.

No serían más allá de 12 los socios inscrites en aquella naciente Sociedad y así pasó mucho tiempo casi sin dar muestras de vida, llegando casi a su disolución, hasta que nuestros amigos tuvieron la feliz idea de ingresar en aquella Sociedad que estaba ya dando sus últimas boqueadas. Intervinieron en las elecciones de la Directiva; la lucha fué tenaz y encarnizada; se libraron rudas batallas y por fin el campo quedó para nuestros valientes amigos, como premio a su actividad y a la fructífera labor que habían hecho. Con personal nuevo, joven la mayoría, la casa viró en redondo, tronchándose en germen los intentos que alguien acariciaba; se arriaron velas y el rumbo seguido inspiróse en un buen sentido de moralidad, progreso, mejoramiento y cultura. Fueron muchos los que se inscribieron y hoy se halla en un estado próspero y floreciente y cuenta con domicilio social propio en la calle del Horno, casa del difunto carpintero y correligionario Rovellat, en la que se han introducido reformas y mejoras de importancia, cuya

inauguración oficial se hará el día de la fiesta mayor de San Blas.

La adquisición del edificio ha sido el primer paso de avance dado por la consabida Sociedad, y así poco a poco irá desarrollándose el hermoso plan que acaricia la Directiva.

Al enviar un aplauso a nuestros correligionarios de Aleixar por sus actos de jaimismo, les rogamos y exhortamos a que continúen por tan buena senda emprendida, seguros de que así se grangearán el aprecio de sus vecinos.

El carnaval madrileny

Un auçell de bon aspecte recent vingut de Madrit m'ha narrat ab tot cuydado una noticia sublim, que per la seva importancia la vull brindar als amichs pera qu'en ella es convencin que a dintre Madrit se viu si fa u no fá com a Xauxa divertits per tots estils. Aquest carnaval desitgen realisar lo inaudit pera fer la competencia nada menos que a París. Segons l'auçellet me compta al dimecres a la nit burlant lo sagrat del día farán l'enterro civil del famós propietari d'unes calces corruptils que dies passats pintava un setmanari carlí. En Maura, l'olímpich Maura vestit de farsant y mitg ha de presidir l'féretre portant un llarch ciri als dits. Al entorn seu Romanones lluhint un gorro fregit ab sa temible rialla de productor de bullits dantli el bras Lerroux García seguirá hasta la fi, qu'anirà ab cara tapada per haber dit lo que ha dit. En Montero arraulit vestirà de Magdalena acompanyat dels seus fills y nets que formen de colla el nombre rodó de mil. En ell hi cantarà un coro d'enemichs de Jesucrist, dirigit pel gran Morote, el republicá d'ahir que pel liquit Canalejas se feu monárquich sumís. En Burell, el exministre, que un cop dominat pel ví tractá de lepra als catòlichs ab motiu d'aquells mitins que sols el record omplenan de joia tot nostre esperit, portará un gran fanal negre ab un lleterero al bell cim que hi dirá ¡visca la patria! senyalantse el seu pit. El vell xaruch de l'Azcarate portará un sobrapellis de ferma adhesió al monarca per haberlo distingit ab una extranya conversa un históric dematí. L'asturiá Melquíades autorisat pel partit, cantarà algunes corrandes que, en resumén, voldrán dir que si el poder li encarreguen cambiarán tots de pís. Me trobo en el cas de dirvos que no'm consta quin vestit lluhirà en Cambó a la festa, per més qu's de presumir que portará barretina, puig ja saben els madrils qu'en Cambó es d'aquell que mana la gazeta del país. En fi, a la comitiva no hi faltará ni un ser vil dels que viuen a l'espatlla d'aquest poble infelís, qu'es precís que's reconcentri per empèndrer nou camí si es que vol que España sigui un poble creyent y rich.

JOSEPET DE LA SERRANA

Sermón a los de montaña

Rústicos que habitáis pueblos de altura, si ilustraros queréis en liberal, venid a Reus, que la *sin par* cultura se exhibirá a todos por Carnaval.

Fiesta de la Sagrada Familia

en el

Colegio de S. Pedro Apóstol

Como preparación de la fiesta precedió la novena a la Sagrada Familia, que empezó el día 17, a la que con fervorosa actitud y devotos sentimientos de verdaderos hijos de tan Augustos Padres, acudían diariamente todos los alumnos del Colegio, quienes con sus timbradas voces entonaban varios cantos a coro, propios del acto que se celebra. Una sección de tiple interpretó con ajuste las diferentes coplas de los himnos. Durante los días de la Novena no se respiraba otro ambiente que el de la Santa Casa de Nazareth fruto sin duda de los actos espirituales que evocaban a la memoria diferentes pasos de la Familia Santa.

Llegada la vigilia de tan simpática como esperada fiesta, al mediodía se disparó la estruendosa traca tradicional y anunciadora de la solemnidad del siguiente día. Por la tarde se verificaron entre los alumnos varios sports y juegos de cucaña, dirigidos por la Junta formada al efecto. A la hora acostumbrada, tuvo lugar la conclusión de la novena, siguiendo el canto de las solemnes completas, por el nutrido coro que formaba la Comunidad y alumnos del Colegio. Con deseos de hacerse más agradables a Jesús, María y José, y celebrar más dignamente su Festividad y como preparación próxima, todos los alumnos se acercaron a purificar sus almas en el Sacramento de la Penitencia.

El domingo a las ocho de la mañana tuvo lugar la Misa de Comunión general, que por cierto, fué concurridísima; dijo la Misa e hizo la plática de Comunión el Rdo. Doctor D. Juan Castell C. P.

A las diez hubo Oficio solemne en la Parroquia de San Francisco que celebró el Rdo. P. Salvador Gené, Superior del Colegio, asistido por los Rdos. Cura-párrocos de la Purísima Sangre, de la Providencia y de San Francisco. Se cantó la Misa de Pío X, que bajo la batuta del Religioso José Mascarell interpretó el numeroso coro compuesto por todos los alumnos del Colegio; la Misa fué acompañada de variada instrumentación dirigida por el Profesor de Música don Ricardo Guinart. En el mismo Oficio predicó el citado Doctor J. Castellet quien con palabras llenas de unción, expuso a la Sagrada Familia como modelo de la Familia doméstica, base de la sociedad. Puso término a este acto el himno a la Sagrada Familia, que cantaron todos los alumnos. La Iglesia Parroquial de San Francisco con ser muy capaz se vió concurridísima de fieles devotos de la Sagrada Familia.

A las doce, de vuelta ya al Colegio, tras una armónica y bonita pieza musical que tocó la banda en el patio del Colegio artísticamente adornado, se disparó una estruendosa traca, preparada por el artista pirotécnico Sr. Espinós.

Por la tarde, a las cuatro, en el salón de actos del Colegio, se representó el drama lírico «Constantino» por los alumnos José M. Sunyer, Ramón Pahi, Angel Pallejá, Miguel Alimbau, Rafael Papaseit y Salvador Sedó, quienes representaron los papeles de Constantino, Pontífice, Inocencio, Honorato Salvador y Elvino, respectivamente, con mucho acierto y cosechando del escogido y numerosísimo público ruidosos y prolongados aplausos. Es digno de particular mención el niño Angel Pallejá, por su precocidad, distinguiéndose por la claridad y pausada expresión en su modo de declamar. En el entreacto representaron el bonito diálogo lírico «Clarín y tambor» los alumnos J. Bas y J. Elías, que fueron muy aplaudidos por su gracia en la ejecución.

Dióse por terminada la fiesta con el

disparo de un hermosísimo ramillete de fuegos artificiales preparado en los talleres pirotécnicos del Sr. Espinós.

Tanto este como los otros números del variado programa dejaron complacidos a los reusenses y numerosos forasteros que vinieron a disfrutar de la fiesta, oyéndose repetidos y entusiastas plácemes para los P.P. y alumnos del Colegio que tan espléndidamente obsequiaron a sus Padres y Patronos Jesús, María y José.

Nosotros también les felicitamos de veras y deseamos se repita «ad multos annos».

Reus 26 Enero 1918.

NECROLÓGICA

Victima de traídora enfermedad acaba de morir en Arbeca el joven y entusiasta correligionario D. Antonio Esqué.

Fué uno de los primeros en alistarse en el valiente Requeté de esta ciudad, pues cuando se fundó esta entidad residía él entre nosotros; y fué de los más abnegados siempre que deservir a nuestra santa Causa se trató.

Católico fervoroso, fué de los más decididos cuando nuestro Requeté se situó en la puerta de la Iglesia Prioral de San Pedro, dos años ha, para impedir que unos insolentes y atrevidos repartieran allí entre la gente que de la Iglesia salía las escandalosas *Hojitas religiosas* del envilecido Nakens.

El acto del sepelio ha sido una manifestación de las simpatías que contaba en dicha población natal. Acompañaban el féretro con hachas los individuos de la Junta de la sociedad recreativa «La Primavera».

Descansen en paz el entusiasta joven y rueguen por él nuestros lectores.

R. I. P.

CERTAMEN

Científico-literario que, en conmemoración del XVI Centenario de la Iglesia, celebra la diócesis de Sevilla.

A los católicos españoles:

La Junta Diocesana de Sevilla, constituida bajo la presidencia efectiva del Emmo. y Rvmo. Sr. Cardenal, D. Enrique Almaraz y Santos, convoca hoy a todos los escritores católicos de España a un gran Certamen Científico-literario, que habrá de constituir uno de los números del notable programa de fiestas que la diócesis hispalense se propone celebrar, en conmemoración del fausto acontecimiento de la paz concedida a la Iglesia por el Emperador Constantino, con su memorable edicto, promulgado en Milán el año 313 de Nuestro Señor Jesu-Cristo.

Y es a todas luces tan transcendental hecho que nos ocupa, de tanta gloria para la Iglesia, tan provechoso su recuerdo para la sociedad en los presentes tiempos, que aun sin necesidad de estímulo alguno habrían de concurrir con noble emulación a este Certamen cuantos manejan la pluma en la católica tierra española, contribuyendo con sólidos y brillantes escritos a ilustrar los variadísimos aspectos que abarca el edicto constantiniano. La Junta Diocesana sin embargo, si no como retribución justa—que no estimaría nunca retribuir dignamente la labor de los escritores católicos—como recuerdo al menos del Certamen, propone valiosos premios, en metálico unos y consistentes otros en hermosos objetos de arte, ofrecidos por distinguidas personalidades eclesiásticas y civiles.

Por lo demás, la Junta Diocesana, contentándose dentro de su objeto principal, la paz de la Iglesia, ha procurado dar cabida en el presente Certamen a las distintas aficiones de nuestros escritores católicos: la apologetica, el derecho, la historia, la crítica, el arte, la arqueología, la bella literatura; esperando por ello, no sin fundado motivo, que, reunidos todos los trabajos, constituirá un monumento imperecedero levantado por la ciencia y literatura española en honra y gloria de Jesu-Cristo y de su Iglesias.

TEMAS

I.—Cambio venturoso que sufrió la

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.
Véndese en las principales farmacias y droguerías.

condición del mundo merced a la paz dada a la Iglesia por Constantino.—*Estudio apologetico*. Premio, un busto de mármol, «Mater Purissima», regalo de Alfonso XIII.

II.—La alianza entre los dos poderes, eclesiástico y civil, fomenta el legítimo progreso de los pueblos; la opresión de la Iglesia lo retarda.—*Estudio apologetico*. Premio, un reloj lira, regalo de la Infanta Isabel.

III.—Breve reseña histórica de la vida y principales hechos de Constantino. Premio, una escribanía de plata, regalo del «Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Córdoba».

IV.—Sincera conversión de Constantino a la fe católica.—*Estudio histórico-crítico*. Premio, un magnífico relieve en metal, representando la Agonía del Huerto, con marco de ébano, regalo del «Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Cádiz».

V.—Verdad histórica de la aparición de la Cruz a Constantino y al ejército imperial.—*Estudio histórico-crítico*. Premio, dos jarrones de plata, regalo del «Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Canarias».

VI.—El Edicto de Milán.—*Estudio expositivo*. Premio, dos jarrones de plata y cristal, regalo del «Emmo. y Reverendísimo Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo».

VII.—Regia munificencia de Constantino en favor del culto cristiano.—*Elogio histórico*. Premio, un magnífico ejemplar de «La Historia de los Papas», regalo del Sr. Marqués de Comillas.

VIII.—Influencia de la conversión de Constantino en el derecho civil de los Romanos.—*Estudio histórico-crítico-apologetico*. Premio, 500 pesetas en metálico, regalo del «Círculo de Labradores de esta Ciudad».

IX.—Influencia que ejerció en el arte cristiano la paz concedida a la Iglesia.—*Estudio arqueológico*. Premio, 1,000 pesetas en metálico, regalo de la «Excelentísima Sra. D.ª Gracia Fernández-Palacios de Recur».

X.—Monograma Constantiano.—*Estudio arqueológico*. Premio, un objeto de arte, regalo del «Excmo. Sr. Capitán General de esta Región».

XI.—Santa Elena, madre de Constantino, restauradora de los Santos Lugares de Palestina.—*Elogio histórico*. Premio, una magnífica pila de agua bendita en mármol y bronce con estuche, regalo de D.ª María Cristina.

XII.—Condición de la Iglesia ante la ley civil antes y después del Edicto de Milán.—*Estudio histórico-jurídico*. Premio, 500 pesetas en metálico, regalo de «S. E. R., el Sr. Cardenal Arzobispo de esta Diócesis».

XIII.—Celo desplegado por el Gran Cardenal de España don Pedro González de Mendoza, Arzobispo de Sevilla, en favor del culto de la Cruz.—*Elogio histórico*. Premio, un objeto de arte, regalo del «Excmo. Sr. Alcalde de este Excmo. Ayuntamiento».

XIV.—El triunfo de la Cruz.—*Oda*. Premio, un objeto de arte, regalo de la «Real Maestranza de Caballería de esta Ciudad».

XV.—La paz de la Iglesia.—*Poesía lírica, con libertad de metro y número de versos*. Premio, un objeto de arte, regalo del «Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta Provincia».

CONDICIONES

- 1.ª Podrán concurrir al Certamen todos los escritores españoles, aunque residan en el extranjero.
- 2.ª Los trabajos habrán de ser inéditos, redactados en lengua castellana y de mérito suficiente por sí mismos, no bastando el relativo.
- 3.ª El plazo para la admisión de los mismos expirará el 15 de Marzo de 1913.
- 4.ª Se enviarán al M. I. Sr. Dr. don Federico Roldán, Secretario de la Junta Diocesana, Palacio Arzobispal.
- 5.ª Cada trabajo llevará un lema, que constará igualmente en un sobre cerrado dentro del cual irán el nombre del autor y las señas de su domicilio.
- 6.ª Sólo se abrirán los sobres correspondientes a los trabajos premiados; los demás se inutilizarán sin que pueda conocerse el nombre del autor.
- 7.ª En el caso de declararse desierto alguno de los temas, la Junta podrá ad-

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, conalecencias; dispepsias, (pe-reza de digerir), raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

judicar el premio correspondiente a otro trabajo que lo merezca, referente a cualquiera de los demás temas.

8.ª La Junta concederá uno o más accesits a los trabajos, que sin merecer el premio, estime sin embargo dignos de esta distinción.

9.ª La Junta se reserva el derecho de publicar separados o unidos los trabajos premiados, regalando a sus autores, en caso de hacerlo, los ejemplares que estime oportuno.

10.ª La adjudicación de premios se hará solemnemente en una gran velada literario-musical, que habrá de celebrarse en uno de los primeros días del próximo Abril. En ella se leerán las poesías premiadas y algún otro trabajo, en todo o en parte, que la Junta estime oportuno.

JURADO
M. I. Sr. D. Modesto Abín y Pinedo, Canónigo y Prefecto de estudios de este Seminario General y Pontificio.

M. I. Sr. D. José Roca y Ponsa, Canónigo Magistral.
M. I. Sr. D. Jerónimo Armario y Rosado, Canónigo.

D. Ramón Rexach y Cubero, Catedrático del Seminario.
D. Joaquín Hazañas y la Rua, Catedrático de la Universidad.

D. Francisco Murillo y Herrera, Catedrático de la Universidad.
D. Simón de la Rosa y López, Catedrático de la Universidad.

Excmo. Sr. D. Fernando J. Reinoso, Director del Instituto General y Técnico.
D. Luis Montoto y Rautenstrauch, de la Real Academia Sevillana de Buenas Letras.

Svvilla, 15 de Noviembre de 1912.—
La Junta Diocesana.

Reflexió

Devant d'un mostrador:
Aquestes caretes de porc, burro y altres besties se les posaran els que més ayments se diuen de la cultura, aixó es, aquells que, sense comprendre que son uns burros, s'entretenen en ferlo.
¡Y després se queixaran si nosaltres els hi diem animals!!

SECCION RELIGIOSA

CULTOS

Parroquia de San Pedro Apóstol
Domingo.—Misas rezadas a las 5 y media, 6, 7, 8, 9, 11 y 12. A las 7 y media, Misa de Comunión general para los Cofrades de Ntra. Sra. del Rosario. A las 8 y media, en la Capilla de los Dolores, Misa para los Congregantes de Ntra. Sra. de Misericordia y San Luis Gonzaga. A las 9, solemne bendición y distribución de candelas y procesión. A las 9 y media, exposición de S. D. M. y Oficio de 40 horas con plática dominical. Por la tarde a las 6 y media Completas por la Rda. Comunidad y reserva.

Lunes.—San Blas. Misas rezadas a las 5 y media, 7 y 8. A las 9, exposición de Su D. M. y Oficio de 40 horas, y Misa rezada a las 10, 11 y 12, en la Capilla de los Dolores. Por la tarde a las 6 y media, Completas por la Rda. Comunidad y reserva.

Miércoles de ceniza.—Misas rezadas a las 5 y media y 7. A las 9, bendición e imposición de la ceniza y oficio por la Rda. Comunidad. Por la tarde a las 6 y media Rosario y meditación.

Parroquia de San Francisco
Domingo.—Misas a las 6, 7, 8 y 11. La de las 8 será de Comunión general para los congregantes de S. Luis Gonzaga. A las 9, bendición de candelas, procesión por el interior del templo y oficio con exposición mayor de S. D. M. por razón de las 40 horas. Por la tarde a las 4 función de la V. O. T. y a las 6 y cuarto Rosario, Trisagio cantado por la Capilla de la Congregación de los Luises, sermón por el Rdo. don José Martorell, procesión, bendición y reserva.

Lunes y demás días de la semana.—Misa a las 7. Por la tarde a las 6 y media continuación del triduo de Carnaval, con la solemnidad del día anterior.

Martes.—A las 8, Misa en el altar de San Antonio. Por la tarde, a las 6, función de los trece martes de San Antonio.

Miércoles.—A las 7 y media solemne imposición de las Cenizas.

Parroquia de San Juan Bautista
Domingo.—A las 6 y media Misa de Comunidad. Hoy empieza en esta parroquia solemne Triduo de desagravios para los

días de Carnaval que la Archicofradía del S. Corazón de Jesús dedica a su Divino Titular. A las 8 Misa de comunión general con plática preparatoria. A las 9 se continuará la devoción de los siete domingos. A las 10 después de las candelas se cantará oficio y distribución de candelas se cantará oficio con exposición de S. D. M. continuando de manifiesto todo el día. Por la tarde a las 6 se cantará el seráfico trisagio, seguirán los ejercicios del triduo y sermón a cargo del M. I. Sr. Dr. D. Ramón Sensado Canónigo de la Catedral de Tarragona y predicador de S. M.

Miércoles.—Misas a las 6 y media y a las 8, haciéndose antes de cada Misa solemne bendición e imposición de la Santa Ceniza.

Parroquia de la Purísima Sangre
Domingo.—Misa rezada a las 7 menos cuarto, 8 y 12. A las 9, bendición de candelas y procesión por la plazuela de la Sangre, cantándose a continuación el Oficio con plática doctrinal. Por la tarde, a las 3, catecismo.

Funciones de desagravios.—Tendrán lugar funciones de desagravios domingo, lunes y martes. A las 6 de la tarde se expondrá S. D. M. rezándose a continuación el Rosario, Trisagio, actos de desagravios, Letanias de Todos los Santos para impetrar el beneficio de la lluvia y Reserva.

Miércoles de ceniza.—A las 8 bendición e imposición de la ceniza y a continuación la santa Misa.

Los días laborables se celebra la santa Misa a las 7 y media, y por la tarde, a las 6, Rosario y Meditación.

Ermida de Ntra. Sra. del Rosario
Domingo.—Bendición de las candelas a las 10 y media y a continuación la santa Misa.

Iglesia de M. M. Carmelitas Descalzas
Domingo.—A las 9 y media Bendición solemne de las candelas en honor de la Purificación de Ntra. Sra., y a las 10, Oficio.

Lunes.—Antes y después de la Misa conventual, que será a las 8 menos cuarto, se hará la Bendición de la fiesta en honor de San Blas.

Miércoles.—Antes de la Misa tendrá lugar la Bendición e imposición de ceniza.
Restantes días de la semana.—Misa conventual a las 8 menos cuarto.
Capilla del Colegio de San Pedro Apóstol
Días festivos: Misas a las 6, 7 y 9.
Días laborables: Misas a las 6, 6 y media, 7 y 8.

Salsa roja

¡Ya tenemos otra república... pero no en España!
Los Turcos, apabullados por los Balkanes, han querido demostrar al mundo entero que son hombres, y han proclamado la república.

¡Así al menos, entre toda la negrura, de las páginas de su historia que han estado escribiendo en estos últimos tiempos, brillará un rasgo de... convicción, de fortaleza de espíritu, de conciencia y voluntad firme y resuelta.
¡Verdad señor Palmiro de «El Consecuente»?

¡No faltaba más!
¡Quién dirá, de aquí en adelante, que los Turcos no son hombres llenos de fortaleza de espíritu?

Nadie.
Si traer la república significa tener fortaleza de espíritu, les han dado, en ella, cien y raya, los turcos a los republicanos españoles; por cuanto se han atrevido, aquellos, a lo que, estos, no se atreven después de mil y mil pronósticos... reservados y públicos.

Les han demostrado, que esa fortaleza de espíritu, de que se vanaglorian los republicanos españoles, no llega a ser ni fortaleza de espíritu... de vino.

¡Ni fortaleza de espíritu... de vino...! Sí, señores. Porque, según cuentan las crónicas, una de las causas, que más han influido en esa proclamación, han sido las... turcas.

¡Oh poder de las... turcas para traer la república!
¡Quién había de pensarlo!

A nosotros ya nos extrañaba, que todos los que en Reus quieren traer-

la... fueran asiduos asistentes a casa de Piñana, pero no caíamos en el caso.

¡Ahora por el hilo ya comenzamos a sacar el ovillo!

¡No lo hacían sin su cuenta y razón!
¡Sabían, que, de las... turcas, se puede esperar mucho en orden a la... república!

¡Nada, nada! El señor Piñana tiene, en sus manos, la república.
Es cuestión todo, de abrir un poco más la... jeta.
¡Venga fortaleza de espíritu... turco!

Nada pues de hacer la revolución desde las barricadas, ni desde las escuelas.
La revolución moderna hay que hacerla desde los... barriles.

Una junta de inspección para conseguir que las tomas tengan más grados, y, con esa convicción, y, con esa fortaleza, la república vendrá... al menos en las casas.

Ahora ya me explico porque fracasó la venida de la república en la semana gloriosa.
Es natural. ¡La revolución, en aquel entonces, se hizo por tierra, y la república nos ha de venir por agua...rdiente!

Y ya me explico también porque los Lerrouxistas fueron los primeros acusadores de Ferrer.
A ellos, cuyo unico ideal es la... revolución, no les convenia un hombre que trastornaba los términos revolucionarios tan lastimosamente, que pretendía traer por seco lo que ha de venir por... mojado.

Item más. Me explico también, porque ya los Lerrouxistas no tratan con tanta consideración a ese señor.
En el último «Consecuente», ya no dicen que fué asesinado sino que fué fusilado.

¡Ya atenúan los... calificativos, desde que se van convenciendo de que aquel hombre fué funestísimo para la causa de la República Española, alterando el procedimiento Pnepi, unico que nos la puede traer!

Igualmente me explico el empeño de todos los Monárquicos en la célebre ley de impuesto sobre alcoholes.
¡Es que veían que si estos no se ponían por encima del alcance de muchas fortunas... republicanas no había monarquía ni para cuatro días!

A trabajar, pues, para adquirir esa fortaleza, que ha hecho llegar a los Turcos a conseguir su ideal.
¡Así se engrandecen los pueblos!
¡Con esos arranques de fortaleza!
¡Hasta de ahora, los Turcos habían perdido, ahora, ante ese rasgo de fortaleza turca, los Balkanes se disponen a tocar la... marcha de los idem!

Lo mismo les pasará a los republicanos españoles. Hasta que no se... mojen la reacción no habrá.
¡A no ser, que, como acostumbra, después llueva sobre... mojado!

Lha. Mhe. The.

Noticias

Nos hemos enterado, causándonos agradable sorpresa, que la Congregación de la «Verge dels Angels y San Lluís Gonzaga» ha organizado para el segundo domingo de Cuaresma unos Ejercicios Espirituales, que se celebrarán (D. m.) en la Parroquia de San Francisco, haciéndolos extensivos a todos los católicos (hombres) y principalmente a los jóvenes de Reus.

Dadas las cualidades excepcionales del que ha de dirigir dichos Ejercicios el Rdo. Padre José Corellano, S. J., Director de la Congregación Mariana de Huesca, presagiamos a los organizadores de tan piadosos actos un éxito seguro, felicitándoles ya desde ahora, por el bien espiritual que han de reportar a los católicos reusenses.
Oportunamente explicaremos detalladamente en que han de consistir los actos que constituirán los Stos. Ejercicios.

La Sección Dramática del «Patronato Obrero de San José», mañana por la tarde pondrá en escena por última vez los hermosos «pastorets» en tres actos y nueve cuadros titulados: «Lo Naixement del Redemptor».

Para el próximo domingo están en ensayo tres hermosas obras.

Convocadas por la Junta del Centro Católico, han tenido lugar varias reuniones, á las que han asistido representantes de la prensa diaria y semanal de esta localidad, con objeto de cambiar impresiones y tomar acuerdos acerca del problema de la escasez de agua y falta de lluvias.

Acordóse solicitar a los párrocos que en las funciones religiosas de estos días de Carnaval se recé la Letanía de los Santos y otras oraciones, como actos expiatorios y en súplica de que el cielo nos conceda los beneficios de una pronta y eficaz lluvia.

Un éxito grande ha sido el alcanzado por la compañía de Opera Italiana que ha actuado durante 5 días en nuestro coliseo de la Plaza de Prim.

Cinco funciones han puesto en escena que han resultado otros tantos llenos completos, lo cual prueba que Reus más que género chico quiere verdadero arte.

Nuestra enhorabuena a los artistas y a la empresa, especialmente a nuestro particular amigo don Antonio Freixa, por dotarnos de compañías como esta.

Celebraremos ver realizado lo que de público se dice o sea de que vendrá a darnos una representación el célebre barítono Titta Rufo.

Después de haber recibido los Santos Sacramentos, entregó su alma a Dios el amantísimo Padre de nuestro querido amigo y correligionario don Domingo Vall, el 29 del corriente.

Enviamos nuestro más sentido pésame a su familia sumida en el más profundo dolor por la pérdida del ser más querido.

El próximo lunes de carnaval, la sección dramática del Centro Tradicionalista de esta ciudad, se trasladará al vecino pueblo de Cambrils para dar una representación del hermoso drama en tres actos «L'Horfe» y la aplaudida comedia en un acto «Un mort resuscitat», en el Centro Católico de la referida población.

El próximo pasado domingo y con el tren exprés pasó por ésta hacia Madrid, nuestro digno Jefe Regional de Cataluña el Excmo. Sr. Duque de Solferino.

Se congregaron a la estación para testimoniarte sus respetos un buen número de tradicionalistas de esta ciudad.

El domingo día 26 del pasado mes, tuvo lugar la renovación reglamentaria de la mitad de la junta directiva del Centro Tradicionalista, de esta ciudad, quedando elegidos:

Presidente, Manuel Ferrán.—Secretario, Joaquín Matas.—Bibliotecario, José Calvet.—Vocales, Raiael Vives y Salvador Monné.

Esperamos que la nueva junta continuará la marcha tan brillantemente emprendida por su antecesora.

Grupo de la Comunión Mensual.—Mañana, a las 7 y media, celebrará esta sección la Comunión que reglamentariamente verifica en la parroquia Iglesia de San Pedro.
Es de esperar concurrirán todos.

Correspondencia

REUS.—F. B.: Nosotros, que gustamos de saber qué fiestas religiosas y cívicas se celebran cotidianamente en todo el orbe terráqueo, por lo que puedan interesar a nuestros lectores, sabemos ya de la celebrada el día de referencia. No nos hemos ocupado de ella porque esperamos mayor oportunidad. Gracias a V. por su interés.

BARCELONA.—N. T.: S'ha acabat el broquil.
CARDEDEU.—H.: Eviti la difussió.
BARCELONA.—A. R.: Hasta el martes.

HUESCA.—M.: En el próximo.
REUS.—A. B.: En cartera.
MORA DE EBRO.—C.: En el próximo.

Incienso triple aromático

Preparado con toda escrupulosidad en el Laboratorio Químico - Farmacéutico de **ANTONIO SERRA.- REUS**

Se expide en Cajas de hojadelata de un kilo, á 4 ptas. Tomando 3 latas se facturan francas de porte á la estación del ferrocarril más próxima

Fonda de Cataluña Propiedad de Gabriel Claramunt

En el local (Antigua Fonda de Isidro)

Lujosas y cómodas habitaciones—Luz eléctrica—Salón de Lectura—Piano—Salón para banquetes—comedores particulares—Servicio de coches á todos los trenes.

Plaza de Prim
Calle San Juan
Calle San Lorenzo
Cubiertos desde 150 ptas.

VIDRIOS PLANOS

Ventas al por mayor y detall

VIDAL HERMANOS Y C.^a Alcañiz, 7-Reus

Hay en venta en nuestro Círculo

La República Española en 191... Ptas. 2'00
Príncipe heroico y soldados leales " 2'50
Carlistas de antaño.. " 2'50
Cruzados Modernos. " 2'50
La Mujer " 4'00
La heroína de Castellfort. " 1'50
Del Trono al cadalso. " 1'50
E infinitad de folletos y postales.
El pedido debe ir acompañado de su importe, sin este requisito no se servirá nada. No se admiten sellos.
Para pedidos dirigirse al Presidente del Requeté Jaimista de Reus.

EL RADICAL

Semanario Tradicionalista
El más bueno, bonito y barato de todos los que se publican en Reus y en cien léguas a su alrededor.
Se manda gratis por todo un trimestre a quien nos envíe por adelantado una peseta en plata o en céntimos ó en sellos de correo ó... en género no averiado.
Quien no se suscribe... es porque no quiere.

SE HA TRASLADADO EL TALLER DE ZAPATERIA

de **José M.^a Sentís**
Especialidad en toda clase de calzado y compusturas.
ARRABAL DE ROBUSTER, 34 en Santa Lucia).—REUS

El año Jaimista

y
Almanaque de "La Trinchera"
para 1913
Se vende en el Círculo Tradicionalista.—REUS.

Arrabal alto Jesús, 38, no confundirse, 38
Música de novedad y éxito para piano, bailables, obras de estudio y de salón
TALLER DE REPARACIONES DE PIANOS Y TODA CLASE DE INSTRUMENTOS DE MUSICA

Almacén de Música DE **Antonio Buqueras**

PIANOS DE ALQUILER
PIANOS DE MANUBRIO verticales y cruzados con marco de hierro.
PIANOS Y ARMONIUMS de las acreditadas marcas Ortíz & y Cussó, Rober Maurell, Guarro Hermanos, Coll y Garriga, Ayné, Kasriel y otras.
Aparato ANGELUS aplicable en el acto á todos los pianos.—Unico aparato que imita por completo la pulsación del pianista.

Notaría de

D. José María Camps Sanpons

Abogado, (Sucesor de D. Tomás Jordi y Espinás)

Vilá (Bou) 11, entresuelo, esquina rrabal de Santa Ana

FOSFIL á base de Hipofosfitos, Kola, Arrenal, Cuasina, etc.
El mejor reconstituyente
Superior á todas las Emulsiones y Jarabes de Hipofosfitos á cuyas fórmulas sustituye con ventaja.
Pídase en todas las Farmacias y en la del autor
(NOMBRE REGISTRADO)
A. Punyed Lloberas, calle Llovera 47 y 49 y Cervantes 40

ATLÁNTIDA

El mejor de los licores estomacales elaborado con 24 plantas aromáticas y alcohol añejo de puro vino. Fórmula de Francisco Vila, socio industrial de la casa L. Ferreté é H. y C.^a-Tarragona.
Pedido en todas prtes

P. Martra - Cirujano Dentista
Tratamiento eficaz de las enfermedades odontológicas.
Oboturaciones (empastes) los más duraderos.
Extracciones sin dolor.
Especialidad en la prótesis artística (dentaduras artificiales) desde los económicos á los superiores.
Consulta de 9 mañana á 6 tarde
REUS - Arrabal Sta. Ana, 6, 1.º- REUS

Especialidad en la garganta nariz y oído

Dr. A. Bosch Ucelay

de la facultad de medicina de París y sus hospitales.—Médico del Asilo de Escrofulosos y del Hospital de niños de Barcelona.
Consulta todos los lunes de 9 a 1 y de 3 a 6 en su consultorio de la Plaza de la Constitución-entrada por la calle de Güell y Mercader de esta ciudad.—En Barcelona, Clarís, 35, principal.

Ferrocarriles

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Septiembre de 1912

DE REUS A BARCELONA

Sale 4'35 por Villanueva	Llega 8'12
por Villafraada	8'37 (m.)
6'54	9'02 (E.)
8'40	13'27 (m.)
14'13	17'40 (c.)
21'23	23'36 (R.)

DE BARCELONA A REUS

Sale 5'50 (trasbordo a Roda)	Llega 9'21
8'25	10'39
9'23	12'48
13'05	16'26
15'04	19'24
19'50	23'03

DE REUS A FALSET Y MORA

Sale 6'50	Sale 9'12	Llega 9'58 (m.)
10'45	11'25	11'50
13'18	14'24	14'58
16'30	18'57	19'47
19'46	21'11	21'48 (m.)
22'11		23'16 (E.)

DE MORA Y FALSET A REUS

5'40	Llega 6'46 (E)	
6'—	Sale 7'20	8'28 (m)
7'15	9'03	10'44 (m)
12'17	13'11	14'03 (c.)
17'—	18'45	20'28 (m)
20'09	20'45	21'18 (R)

DE REUS A LÉRIDA

Sale á las 8'22	llega á las 11'22 (correo)
13'35	20'05 (m.)
17'59	22'03 (m.)
20'30	0'22 (m.)

DE LÉRIDA A REUS

Sale á las 5'30	llega á las 9'46 (m.)
16'15	20'17 (m.)
15'—	17'58 (c.)
8'29	12'59 (m.)

DE REUS A TARRAGONA

Sale á las 7'38	llega á las 8'11 (m.)
9'57	10'30 (m.)
12'35	13'07
14'08	14'45 (m.)
18'08	18'35 (c.)
20'50	21'c4 (m.)

DE TARRAGONA A REUS

Sale á las 7'35	llega á las 8'10 (c.)
9'00	9'35
12'29	12'06 (m.)
16'36	17'14 (m.)
19'25	20'03 (m.)

Gran depósito de imágenes de cartón madera á precios de fábrica y objetos de metal blanco y bronce para Iglesia. Bonetes de diferentes clases.

Juan Homs

Esultor y Dorador
Calle Mayor, 28 ●● REUS

Especialidad en construcción de altares, adornos para Iglesia. Imágenes y escarapates. Surtido de estampas en hojas y para Comuniones.